

つなぐ

さいちゅう
レター

2023年
11・12月号
vol.36



救急救命士

左:山崎 史朗 中央:大塚 敏幸 右:山本 幸喜

■病院にいる救急救命士ってどんな職業？

救急救命士とは、医師の指示のもと診療の補助として救急救命処置ができる医療職の一つで、国家資格です。

もともとは消防機関で働く救急隊や病院前救護の質の向上などを目的として設けられたことから、市民の皆さんには「救急隊の人」としてなじまれているかと思います。

時を経て、現在では法律の改正を受けて、病院でも医療技術職の一員として働けるようになりました。

看護師さんとは違い、できる処置には限りがありますが、急を要する「救急医療」という場面では、その役割を果たすことができると思います。

■活動の内容を教えて！

当院では、現在3人の救急救命士が救急診療科に在籍しています。いずれも消防署で実務経験を経た救急救命士です。その経験を生かしながら、院外並びに院内の救急業務を担っています。

救急患者の病院間搬送活動や救急現場に直接向かうドクターカー活動、さらには救命救急センターに来院する重症患者さんの診療補助などを行っています。

なお、特定資格の認定を受けた者は、患者さんに対して気管挿管やブドウ糖の投与などもできるようになっています。

活躍の幅が拡大中! 病院救急救命士の仕事

医師や看護師とドクターカーで駆けつけ
救命措置を行う

救急救命士法の改正を受け、最近では救急救命士が医師や看護師とともに病院の中で働くようになりました。そこで、当院に勤務している救急救命士について、その仕事内容や役割を紹介します。

■病院の救急救命士が関わる「ドクターカー活動」って？

ドクターカー活動とは、消防機関からの依頼をもとに、緊急性や重症度の高い患者さんが発生した救急現場へ医師とともに看護師や救急救命士が駆けつけ、患者さんに医療処置を行なながら病院に搬送するものです。

実際に、消防機関の救急隊が処置や対応に苦慮する場合があるため、救急現場に医師が駆けつけて診察や処置を行うことはたいへん有用であると思います。最近では、その効果を実感できる場面が見受けられ、対応した患者さんが無事に退院する姿を見届けることもできました。この活動が港区にも根づくよう、これからも努力を重ねたいと思います。



お知らせ

新型コロナワクチン秋接種を開始します。

【ワクチン接種対象者】

- ・12歳以上で予診票が手元にある方
 - ・過去に最低2回は新型コロナワクチン接種が完了し、最終接種から3ヶ月以上経過している方
※今回が初回、2回目の方は対象外です。
 - ・新型コロナワクチン接種から3ヶ月以上経過している方
 - ・他のワクチン接種から2週以上経過している方
※インフルエンザワクチンはこれに該当せず、接種間隔は不問です。
- 上記条件をすべて満たしている方に限らせていただきます。なお、新型コロナワクチンとインフルエンザワクチンの同時接種も可能です。その場合は、ご予約の際にお申し出ください。

【使用ワクチン】 モデルナXBB.1.5対応株



【予約開始日】 2023年9月20日(水)

【予約受付時間】

平日：9:00～12:00

第1・3・5 土曜：9:00～12:00

【予約センター】 TEL: 03-3451-8260

【ワクチン接種日程】

2023年10月4日(水)～2023年12月13日(水)

※ワクチン供給状況により延長あり

毎週水曜14:30～15:30に実施

【ワクチン接種場所】

外来棟3F総合健診センター

お知らせ

エコロジーガーデンの紹介・協賛募集

当院では、空気浄化機能が高いとされる植物と特殊土壤で制作された「エコロジーガーデン」を院内各所に設置しています。来院される方々に快適な病院環境を提供することができるよう、建物内外の緑化にも力を入れております。

「エコロジーガーデン」設置においては右記の企業さまに「グリーンオフィシャルスポンサー」としてご協賛を賜り運営しております(北棟1階ホールに協賛企業さまの社名をサインボードにて掲示しております)。なお、新しくご協賛いただける企業さまの募集も随時行っております(お問い合わせは施設管理課まで)。

エコロジーガーデン協賛企業一覧(2023年度)

日本調剤株式会社
大成祭典株式会社
三田興産株式会社
キリンビバレッジ株式会社
鈴木不動産株式会社
住友電設株式会社
鹿島建設株式会社
三建設機械工業株式会社
金子産業株式会社
株式会社東京エコミック
株式会社竹中庭園緑化
株式会社柴橋商会
株式会社ミキエステートサービス
株式会社ファイブエステート
株式会社ダスキンヘルスケア
株式会社エコ・エナジー・ジャパン
株式会社ケービーエステート
ミアヘルサ株式会社
セカンドシップ株式会社 (セブン-イレブン済生会中央病院店)
シンヨー電器株式会社
株式会社ダスキン木村
銀座エヒロカフェテリアサービス株式会社

健康づくりの豆知識

お薬手帳は必要??

お薬手帳は、1993年に起きたソリブジン事件がきっかけとなり導入されました。

ソリブジン事件とは、別々の病院から処方された抗ウイルス薬と抗がん剤を同時に服用したことで15人が死亡に至った事件です。また、1995年に起きた阪神淡路大震災では、自分が飲んでいるお薬の記録がなく、処方できなかつた例が多く見られたことで、お薬手帳が災害時における備えの意味でも認知され、普及が加速しました。2011年に起きた東日本大震災では、多くの方がお薬手帳を持っていたため、お薬手帳の情報から服用中の薬剤を迅速に特定することができ、お薬の記録を残す大切さが再認識されました。

現在は、お薬手帳アプリも普及してきています。どちらか使いやすいほうを活用してみてください。

監修：薬剤師 青柳 桃子



ご寄附のお知らせ

「なでしこ基金」へのご寄附ありがとうございました。

2023年8月～9月

400万円… 小倉 律子 様

300万円… 匿名

10万円… 日野 優光 様

5万円… 神田 稔久 様、匿名 2名

